

Protokoll des Sektionsrats | PV du Conseil des Sections

Mittwoch, 17.04.2019 um 18:45 in Bern | Mercredi 17.04.19 à 18:45 à Berne

Anwesend | présent-e-s:

- Vorstand | Comité exécutif : Francesco Bee, Axel Valentin, Camille Bochet, Julia Cunha
- Sektionen | Sections : Micha Bigler (VSETH), Maël Theubet (FEN), Frederico (FAE), Loïc Pillard (FAE), Noel Stucki (SUB), Elisha Link (skuba), Lea Schlenker (students.fhnw), Lukas Buser (VSUZH)
- GPK | CdC: Julian Marbach

Entschuldigt | Excusé-e-s :

- Vorstand | Comité exécutif : Nino Wilkins, Ludmilla Dorsaz
- Sektionen | Sections : VSBFH

A) Formalitäten | Formalités

1.1 Wahl ProtokollführerIn | Élection rédacteur/rédactrice de PV

*Francesco und Axel werden ohne Opposition als Protokollant*in gewählt. | Francesco et Axel sont élus sans opposition comme rédacteurs du PV.*

1.2 Bestimmung des Quorums | Décompte du quorum

Das Quorum (für Beschlüsse und für Wahlen) ist mit 7 anwesenden Sektionen und 2 Sprachregionen erreicht. | Le quorum (pour les décisions et les élections) est atteint avec 7 sections présentes et 2 régions linguistiques représentées.

1.3 Abnahme der Traktandenliste | Adoption de l'OdJ

Die Traktandenliste wurde ohne Opposition genehmigt. | L'ordre du jour est adopté sans opposition.

1.4 Abnahme des Protokolls vom 27.03.2019 | Adoption du PV du 27.03.2019

Das Protokoll vom 27. März 2019 wird ohne Opposition angenommen. | Le PV du 27 mars 2019, est adopté sans opposition.

2 Mitteilungen | Communications

2.1 Bureau

Camille rajoute qu'elle a eu une séance avec les président.e.s de commission le 09 avril avec NW, et qu'elle travaille beaucoup sur les buts annuels. Elle annonce également qu'elle est enceinte de 3 mois (bravo !!!!), et que l'organisation du travail du comité à partir d'octobre est en cours de réflexion.

Julia et Axel ajoutent quelques éléments à leurs communications : CodEg, rencontre avec des étudiant.e.s de l'EHL pour les bourses ...

Question de Loïc (FAE) sur les 100 ans de l'UNES : on en est où ? CB explique les avancées du projet 100 ans. Coprésidence du comité d'organisation par Laurent Duvanel et Regula Stämpfli. Lancement concours logo jusqu'au 30 juin. Recherche de financements pour le projet. CB responsable pour présenter l'avancement à l'AD.

Question de Lukas (VSUZH) sur la démission de Fabio Huber. Raisons personnelles. Il faut lui adresser directement les questions éventuelles. Pas de rapport avec l'affaire du sondage harcèlement.

Question de Micha (VSETH) : comment s'organise le travail du comité avec le départ de FPH ? Studikongress géré par NW et FB. SoKo par CB. Le reste est encore à discuter.

Question de Micha (VSETH) à AV : qu'allez-vous faire avec Eduwo ? Pas servir de support commercial pour eux. Dossier mis de côté pour le moment. Peut-être écrire un article sur l'égalité des chances dans leur Bildungsmagazin.

2.2 Sektionen | Sections

FAE : Quotas souples acceptés pour le bureau de la FAE. Frederico se présente et annonce qu'il est désormais membre de la CIS.

FEN (Maël) : Nous avons eu une AG il y a quelques semaines. Il y a maintenant un nouveau règlement de subventions des associations, qui clôt un long processus. Il y a également la possibilité de destituer le comité. La demande peut venir du comité lui-même ou de l'AG. Cela va également de pair avec un nouveau règlement d'élections. Nous avons accueilli un nouveau membre et nous préparons le départ de deux autres pour la mi-mai.

Une pétition vient d'être lancée et est soutenue par 24 associations étudiantes en ce qui concerne un problème récurrent au niveau des cafétérias du campus. Elles sont actuellement gérées par l'entreprise Compass, qui fournit un travail en deçà des attentes des étudiant.e.s : le choix n'est pas très varié dans certains bâtiments, les tarifs sont trop chers, etc. Le but est de faire pression sur l'entreprise soit pour changements complets du système, soit pour un départ pour recommencer sur des bases plus solides.

SKUBA : Bei uns liegt der Entwurf des Strategieplans 2022-2030 vor und wir sind gerade mit dem Vernehmlassungsverfahren beschäftigt. Im Herbst 2019 soll dann der definitive Strategieplan vom Universitätsrat verabschiedet werden. Der Strategieplan bildet die Basis für die finanziellen Beiträge der Trägerkantone in der Leistungsperiode 2022-2025. Wir sind noch dabei, unsere Stellungnahme zum Entwurf zu verfassen. Ein Punkt, den wir höchstwahrscheinlich betonen werden, ist, dass im Strategieplan explizit eine grössere finanzielle Unterstützung von den Trägerkantonen gefordert werden sollte. Die Skuba beschäftigt sich im Moment gerade mit dem Thema „Nachhaltige Goodiebags“. Wir haben das Ziel, dass wir Legi dazu bringen ihre Pakete etwas nachhaltiger zu gestalten und im Besten falle auch auf (sehr viel) Werbung zu verzichten. Grund für unser Engagement ist es, dass wir es für wichtig halten nicht nur offiziell zu Klimafragen Stellung zu nehmen, sondern auch selber aktiv zu werden. Ausserdem waren die Goodiebags in letzter Zeit nicht mehr so beliebt – das möchten wir ändern. Falls andere Sektionen ähnliche Projekte verfolgen, würden wir gerne mit ihnen zusammenarbeiten.

VSUZH : Le congrès des étudiant.e.s à l'Université de Zurich était un succès. Les présentations, les workshops et le panel étaient très intéressants, mais j'espère que la prochaine fois nous aurons plus des visiteurs. Nous avons notre élection pour le parlement des étudiant.e.s en ce moment. Le nouveau parlement va être constitué en mai, ou en va aussi élire tous les postes et délégations du VSUZH.

students.fhnw : Wir hatten vor zwei Wochen Delegiertenversammlung, dabei ist der Leiter der Geschäftsstelle zurückgetreten. Wir suchen also per Juni eine neue Leitung unserer Geschäftsstelle. Letzte Woche fand noch unser Vernetzungstreffen mit der Skuba statt, das sehr erfolgreich verlief und dabei auch zukünftige Events diskutiert werden konnten.

2.3 Kommissionen | Commissions

GPK : Geschäftsprüfung. Von rechtlichen Grund nicht ganz einverstanden. Wird Auswirkungen haben auf Gewinnverteilung.

2.4 Arbeitsgruppen | Groupes de travail

Gestern war Sitzung der AG-Struktur. Leider waren nur 4 Leute anwesend. Was schade ist für so eine wichtige Strukturfrage. Nächste Sitzung wird am 16. Mai stattfinden. In der Sitzung wurde am Fragebogen gearbeitet. Aufgrund der Auswertung werden wir voraussichtlich im September/Oktober eine Entscheidung fällen können, ob eine Reform nötig ist. Der Historische Überblick wird auf die übernächste DV verschoben, weil dies noch mehr Zeit braucht.

Francesco: An alle Sektionen, macht alle mit und nehmt Teil an der Sitzung der AG-Struktur. Nur wenn genügend Sektionen teilnehmen, kann eine mögliche Strukturreform gelingen.

2.5 Weitere | Divers

Deux membres représentant.e.s de l'UNES vont démissionner de la CdC du CSAJ. Il va falloir les remplacer. Si qqn est intéressé, contacter Lukas Buser.

B) Infopunkte / Points d'informations

3.1 Informationen über den Beitritt der SOL und des VSPHS | Information sur l'adhésion de la SOL et du AOEHEPS

Le VSPHS a décidé de rejoindre l'UNES. Plus de détails à venir dans les prochaines semaines concernant le prix de la cotisation et le nombre de votants.

Adhésion de la SOL en attente. Aux dernières nouvelles : s'ils ont le financement, ils rejoindront l'UNES. Potentiellement, ils ont accepté, mais nous n'en sommes pas sûrs à cette heure. NW doit confirmer.

3.2 Offene Positionen im VSS für DV (Vorstand, GPK, Kommissionsleitungen) | Postes ouverts à l'UNES pour l'AD (Comité, CdC, présidences de commission)

Il est rappelé qu'il revient aux sections de faire la promotion des postes à pourvoir pour le comité, pour la CdC et pour les présidences de commission. Les mandats d'Axel et de Julia arrivent à échéance : ils ne se représenteront pas pour un prochain mandat.

C) Diskussion und Beschlusstraktanden | Discussions et décisions

4.1 Umfrage zur Sexuellen Belästigung | Sondage sur le harcèlement sexuel

Camille rappelle le contexte : sondage de la FAE récupéré et traduit pour l'envoyer à toutes les sections. Alerte des présidences de commission prises très au sérieux. Le sondage a été immédiatement retiré. Un courrier explicatif du comité a été envoyé aux sections.

Que faire pour la suite ? Groupe de travail va être mis sur pied pour élaborer un état des lieux de la situation en Suisse, ainsi que prendre en compte les différents sondages existants. Un travail plus poussé va être effectué par le comité, et celui-ci reviendra vers les sections dans quelques semaines.

Micha (VSETH) rappelle que l'alerte des présidences de commission n'était pas à l'encontre des personnes mais plutôt des remarques sur le contenu.

SUB: Möchten Kommissionspräsidien danken, die Kritik ist wichtig. Aber gleichzeitig wollen wir nicht, dass dies in Vergessenheit gerät. Prinzip der Umfrage sehr wichtig. In unserer Arbeit auf Niveau Uni Bern wichtig. Möchten nicht, dass das in Vergessenheit gerät.

Camille insiste sur le fait que des sujets si importants qui concernent toutes les sections vont être à l'avenir plus réfléchis et coordonnés avec tout le monde. C'est important de travailler correctement.

VSETH: Wäre es nicht gut die Umfrage zu physischer Gesundheit und sexuelle Belästigung zusammenzuführen. Wir wollen doch ein relativ umfassendes Bild erhalten. Wenn wir dies zusammen machen, gäbe dies ein umfassenderes Bild. Wäre gut, wenn mehr als 100 Leute pro Sektion mitmachen und die Umfrage beantworten.

Lea: Mitteilung von Alexander von der Codeg. Evtl Missverständnis wegen des Wortlautes "hintergangen". Problematik bestand damit, dass CodEg die Umfrage nicht mehr lesen konnte und dass Idee wäre, dass CodEg so schnell wie möglich veröffentlichen kann.

Julia: Es ist Teil des VSS-Vorständen, eigene Projekte zu haben. Das bedeutet, dass wir nicht unbedingt die Zustimmung des CodEg benötigen, aber trotzdem haben wir dieses Projekt im November letzten Jahres bei der Kommission vorgestellt, und da die CodEg nicht genügend Kapazitäten hatte, wurde entschieden die Arbeit dem VSS-Vorstand übergeben. Grundsätzlich wäre es gut gewesen, den Fragebogen vorher an die CodEg zu senden, ich glaube, wir hätten gute Rückmeldungen erhalten, aber gleichzeitig haben wir das Modell von der FAE übernommen, welches gute Arbeit geleistet hat und am Sektionsrat in Lausanne auch vorgestellt worden ist. Was die Idee des CodEg betrifft, sofort einen neuen Fragebogen zu erstellen, so ist dies jetzt schwierig, da wir im Moment zuerst die Meinung der Sektionen hören sollten. Es ist bedauerlich, dass das Problem nicht nur durch kleine Änderungen gelöst werden konnte, das heißt, dass die Umsetzung dieses Fragebogens jetzt leider lange dauern wird, aber wir müssen alle die Arbeit überdenken, und das wird einige Zeit dauern.

4.2 Position zum Frauen*streik | Position sur la grève féministe et des femmes

Camille présente l'amendement de position de l'UNES sur cette grève. Le comité voudrait soutenir la participation à cette grève. Surtout insister sur le fait que chaque étudiant.e en Suisse puisse participer à cette grève, sans qu'il y ait un examen ce jour-là. Les employés de l'UNES

pourront également participer à la grève sans devoir prendre un jour de congé. Idée de faire un communiqué de presse global sur la situation.

VSETH: Im Manifest des Klimastreik werden einige Forderungen, wie die Reduktion der Arbeitszeit erwähnt. Wie steht der VSS dazu, der VSS hat dazu ja keine Position?

Camille répond que certaines positions du comité de grève n'ont rien à voir avec les positions de l'UNES, donc on ne veut pas se positionner dessus. On insiste donc sur le fait qu'on soutient la participation à la grève, mais pas que l'on soutient les revendications de la grève des femmes.

VSETH: Finden es schwierig, dass auch wir obwohl wir einige der Forderungen nicht teilen, den Streik unterstützen. Was wenn aus dem Streik die Forderungen laut werden, den Kapitalismus abzuschaffen?

SUB: Diese Gefahr hat man immer, dass viele verschiedene Gruppierungen so einen Streik nutzen, um sich zu positionieren und solche Forderungen gestellt werden. Gerade wenn man sich so für ein generelles Thema ausspricht. Nur aus Angst vor dem, wäre es aber sehr schade da nichts zu machen und nicht beim Frauenstreik mitzumachen.

Le comité s'est posé la question longuement. Chaque acteur amène ses positions et revendications dans la grève. Analogie avec la grève du climat où bcp de positions « extensives » étaient proposées. En cas de question des médias, nous affirmerons que nous n'avons pas de position sur les sujets « externes » tels que semaine de 30h, fin du capitalisme etc ...

Êtes-vous d'accord avec la position de l'UNES selon l'amendement ?

Der Antrag des Vorstands wird angenommen: 5 Sektionen dafür / 1 Sektion dagegen / 1 Sektion enthält sich. | L'amendement est accepté avec 5 sections pour/ 1 section contre / 1 section qui s'abstient.

SUB: Ein Trello-Board zum Frauenstreik wurde von Julia an alle geschickt. Vom Vorstand des SUB wurde mir ans Herz gelegt, allen mitzuteilen bitte diesen auszufüllen, damit wir unsere Aktionen bezüglich Frauenstreik austauschen und koordinieren können.

4.3 Vorstellung der vorgeschlagenen Jahresziele | Présentation des buts annuels proposés

Camille présente les buts annuels qui seront proposés à l'AD. Dans le passé, il y avait un document différent pour chacune des commissions. L'idée désormais est de mettre tous ces buts annuels ensemble pour donner une vision « intégrée » des objectifs de l'UNES. Essai cet année. Cela répond aux problèmes de cohérence des travaux du comité et des commissions, formulés par les présidences de commission lors des dernières réunions avec la coprésidence.

Objectifs présentés : visibilité, lobbying, international, égalité des genres et des chances.

Question de Frederico (FAE) : proposition de rajouter une colonne de ressources financières qui explique quel budget va financer quel projet. Question de budgéter chacun des buts annuels.

Camille explique que c'est assez difficile à estimer. Micha (VSETH) abonde dans ce sens, en précisant que les commissions utilisent généralement peu de ressources financières.

Micha (VSETH) demande si des feedbacks doivent être déjà formulés avant le délai, ou plutôt des amendements à l'AD. Camille et Axel répondent que des feedbacks sont les bienvenus pour gagner du temps en AD.

Un brouillon sera envoyé par CB le mardi 23 avril pour des retours avant le vendredi 26 avril de la part des sections, en vue de l'envoi du 30 avril.

4.4 Vorberechung DV: Anfrage Lohn Co-Präsidium | Discussion préparatoire : Amendement salaires de la co-présidence

Camille indique qu'un amendement similaire à celui déposé au CdS du mois de janvier sera proposé en AD, à propos du salaire de la coprésidence.

Micha : Es ist uns ein Anliegen, dass wenn wir beschliessen, dass der Lohn erhöht wird wir nur bis nächste DV Dezember den Lohn erhöhen. Damit AG-Struktur schauen kann, ob es wirklich nur am Lohn liegt. Grundsätzlich ok, dass dieses Jahr erhöht wird, aber nicht längerfristig vorwegnehmen. Zuerst AG-Struktur machen lassen und die Erhöhung solange bis die erste Amtszeit vorbei ist.

4.5 Wahl der Delegation der ESU-BM | Élection de la délégation au BM de l'ESU

Frederico présente sa motivation à se rendre au BM de l'ESU.

Micha (VSETH) indique qu'il serait pertinent que Frederico s'y rende s'il pouvait s'engager à y retourner plusieurs fois.

Elisha (SUB) s'interroge sur l'expérience acquise par Frederico à l'UNES pour pouvoir s'y rendre. Frederico répond qu'il a de l'expérience dans la représentation estudiantine à la FAE.

Nach der Diskussion schlägt der Vorstand vor den Antrag um Frederico zu erweitern.

Die Delegation mit Frederico wird gewählt: 5 Sektionen dafür / 2 Sektionen enthalten sich. | La délégation avec Frederico est élue avec 5 sections pour/ 2 sections qui s'abstiennent.

4.6 Wahlen Kommissionen, AG, Vertretungen | Élection commissions, GT, représentant.e.s

AG réforme des cotisations : normalement prolongé à la dernière AD

HoPoKo : on enlève Guillaume Bornet et Gabriel. On rajoute Mehdy Henrioud (mehdy.henrioud@unil.ch). On rajoute aussi Noël de la SUB.

Codeg : on ajoute Léa Schlenker. On enlève Loriane Hochet.

CIS : on enlève Angela, on rajoute Florent Aymon.

D) Varia | Divers

5.1 Sektionsrat 8. Mai 2019 | Conseil des sections du 08 mai 2019

Camille rappelle qu'il est indispensable que les chef.fe.s de délégation soient présents au CdS du 08 mai 2019 afin de préparer l'AD et de pré-discuter les points de l'AD pour gagner du temps.

5.2 Apéro am nächsten Sektionsrat | Apéro prochain conseil des sections

Axel se charge du prochain apéro.

Fin de la séance : 21h15